



**Universidad del sureste  
Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Actividad: Ensayó**

**Materia: Antropología medica II**

**Nombre del alumno: Josue Vazquez López**

**Grado: 2 semestre**

**Grupo: " B "**

**Nombre de Catedrático: Dr. Sergio Jiménez**

**Ruiz**

Comitán de Domínguez Chiapas a 4 de marzo del 2022

## Introducción

Las publicaciones médicas generalmente brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica, por esto quien se dedica a la investigación en aquellas zonas generalmente da a conocer sus resultados en revistas bastante especializadas. Los 3 artículos son ejemplos de la pluralidad y diversidad de enfoques en la práctica médica. En el seno de la sociedad médica hay, en dichos días, una fecunda preocupación por comprender el contenido y la utilidad que acarrea el razonamiento de la antropología médica. La literatura que sobre la materia se publica se vuelve cada vez más copiosa e interesante, tanto en lo que concierne a la antropología médica propiamente esa cuanto en lo que hace a la sociología médica. | En las naciones que conforman el Tercer Mundo el llamativo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez más grande; especialmente en aquellos que tienen dentro en su jurisdicción a pueblos étnicos todavía no incluidos en el proceso de formación nacional. El raciocinio mágico – religioso en la salud y la manera de hacer frente a la patología se caracterizó por ser extensamente difundidos en cada una de las civilizaciones del norte, centro y sur de América. Keywords: Historia de la medicina, antropología, chamanismo, América del Sur, América del Norte, América Central.

## Desarrollo

El resultado de las indagaciones en el Departamento de Historia de la Medicina devela cómo se ha conceptualizado la patología y las prácticas médicas en todo el tiempo, lo cual permitió la obra de una identidad. Del mismo modo, ha hecho viable producir conciencia de el motivo de ser de prácticas clásicas que persisten actualmente para la curación de las patologías, y entender la perspectiva que poseen ciertos conjuntos sociales, pacientes y sus parientes e inclusive doctores, determinados con esta clase de vivencias médicas llamadas clásicas. El archivo producto de la indagación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus propiedades, la documentación de pruebas en busca de la interpretación de hechos y métodos de conducirse. En este número de Revista Médica presentamos interesantes ejemplos de averiguación histórica en la zona de la medicina desarrollada en los últimos años, que sostienen la existencia de ciertas patologías en la era prehispánica, el modo de conceptualizarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural y, al final, de prácticas médicas. Ciencia e doctrina es la disputa de ciertos aspectos clave de la antropología, pasada y presente, parece primordial para advertir, a partir del inicio, las bases teóricas de la antropología médica que son, en enorme medida, las mismas de la antropología general; corren consecuentemente, la misma suerte, y cambian de un tiempo a otra según se modifica la orientación ideológica dominante. condiciona la concepción de todo el mundo y de la vida que guía la forma como pensamos y actuamos, por consiguiente, en nuestro manejo como estudiosos, maestros o practicantes, producimos teoría al igual que ideología. El planeta ideológico precolombino se expresaba por medio de mitos y creencias, varios todavía persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica muestra su profunda fuerza esencial procesó de formación formal Doctor general, El modelo de formación del doctor cubano, que lo ha singularizado a partir de su construcción, se ha caracterizado por conformar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un manejo comunitario a tono con los inicios de la Medicina Familiar. Lo anterior se sustenta en que este profesional debería brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del procedimiento clinicoepidemiológico; además de tener una perspectiva integral de los inconvenientes de salud a los que se confronta, elementos fundamentales de su funcionamiento profesional.

## **Conclusión**

la antropología no es una ciencia reciente; sus raíces se hunden profundas en el tiempo. Desde la antigüedad griega y romana y en el largo y oscuro medioevo, hombres serios y graves por su saber y por su brillante imaginación, muestran curiosidad por los usos y costumbres de pueblos diferentes al propio.

En la formación profesional del médico general se evidencia la necesidad de la integración de los conocimientos médicos y antropológicos, para lograr la comprensión, explicación e interpretación del ser humano desde una visión holística, que conlleva a la transformación de su desempeño, al brindar solución a los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, presentados en su accionar con un enfoque integral, lo que redundará en más eficiencia y pertinencia en su proceso formativo.

La continuidad del perfeccionamiento del proceso de formación profesional del médico general demanda de un conocimiento bioantroposocial, con un redimensionamiento de sus modos de actuación, para brindar una atención de salud de calidad.

# Bibliografía

Mansilla Lory J, Contreras-López EA. Micetoma en México prehispánico. Estudio en la colección esquelética de la cultura de Tlatilco. Rev Med Inst Mex Seguro Soc 2009;47(3):237-242.

ACOSTA, JOSEPH DE, Historia natural y moral de las Indias, FCE, México, 1940. AGOS11, HÉCTOR P., "Prólogo" en A. Gramsci, literatura y vida nacional, Juan Pablos, México, 1976. AOUIRRE BELTRÁN, GONZALO, PrograTTUIS de salud en la situación intercu/tural, Instituto Indigenista Interamericano, México, 1955 (Segunda ed., IMSS, 1980).

Pamo-Reyna Oscar, Eds. Medicina y Reumatología Peruanas: historia y aportes. Lima, Comité Organizador PANLAR 2006. 2. Aguirre Beltrán Gonzalo. La Medicina Indígena. América indígena 1947, 7:107-114.

Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible en:[http://www.ugr.es/~pwlac/G12\\_03JoseLuis\\_Solana\\_Ruiz.html](http://www.ugr.es/~pwlac/G12_03JoseLuis_Solana_Ruiz.html) [ Links ]